Nationalpark O.ö. Kalkalpen Ges.m.b.H.

Nationalpark Allee 1 A-4591 Molln, 07584/3951, Fax 3654-291



Presse Information

Molln, 12.12.2022

Luchs Norik sorgt für frisches Blut im Nationalpark Kalkalpen

Vergeblich wartet man seit Jahren auf Nachwuchs bei den Pinselohren im Nationalpark Kalkalpen. Nun wird alle Hoffnung auf den 1,5jährigen Luchs Norik gesetzt, der am 10. Dezember im Bodinggraben ausgewildert wurde. Rechtzeitig zur Paarungszeit.

Fünf Luchse sind zu wenig, um den Bestand in der Nationalpark Kalkalpen Region auf Dauer zu sichern. Die zu geringe genetische Vielfalt der aktuellen Population hinterlässt bereits ihre Spuren. Eine Blutuntersuchung im Vorjahr zeigte, dass der dominante Kuder¹ Lakota über einen äußerst geringen Testosteronwert verfügt. Ein zuverlässiges Zeichen für seine Zeugungsunfähigkeit.

Seither liefen die Gespräche und Sondierung auf Hochtouren. Aufbauend auf einen 3-Stufenplan von LR Haimbuchner und in Abstimmung mit der Arbeitsgemeinschaft LUKA (Luchs OÖ. Kalkalpen)² wurde der Austausch von Lakota beschlossen, um das Wiederansiedlungsprojekt nicht zu gefährden. Die Wahl fiel auf den eineinhalbjährigen Kuder Norik aus Rheinland-Pfalz. "Wir sind sehr froh, dass die Freisetzung von Norik noch vor Weihnachten möglich war. Damit konnten wir für die Paarungszeit im Februar, März optimale Voraussetzungen für vielversprechenden Nachwuchs schaffen", freut sich Nationalpark Direktor Volkhard Maier, und hofft, dass Norik mit seiner Abstammung als Karpatenluchs das notwendige frische Blut in den Pinselohren-Bestand des Nationalpark Kalkalpen bringen wird.

Norik wurde mit zwei Geschwistern im Mai 2021 in dem großen, naturnahen Gehege im Wildkatzendorf Hütscheroda, Deutschland, geboren und Anfang Mai 2022 in ein eigenes Auswilderungsgehege in Maßweiler (Rheinland-Pfalz) verlegt. Dort konnte er sich instinktiv und ohne Menschenkontakt auf ein Leben in der freien Wildbahn vorbereiten. Am 9. Dezember 2022 holte ihn die Tierärztin Johanna Painer-Gigler von der Veterinärmedizinischen Universität Wien nach einer eingehenden Untersuchung in den Nationalpark Kalkalpen. "Norik erfreut sich bester Gesundheit und ist für ein Leben im Nationalpark Kalkalpen optimal geeignet", ist Christian Fuxjäger, der Luchs-Experte des Nationalpark Kalkalpen, überzeugt. Kurz nach Mitternacht wurde er

¹ männlicher Luchs

² Mit Vertretern von: Nationalpark Kalkalpen, Naturschutzbund Oberösterreich, dem OÖ. Jagdverband, den Österreichischen Bundesforsten, dem WWF, dem Forschungsinstitut für Wildtierkunde und Ökologie der Veterinärmedizinischen Uni Wien (WIFI), der Abteilung Naturschutz des Landes OÖ und dem Bundesministerium für Nachhaltigkeit und Tourismus

von Nationalpark Direktor Volkhard Maier und Ranger Hermann Jansesberger in die Waldwildnis des Nationalpars entlassen. Sekunden später war er im Dunkel der Nacht verschwunden. Im frischen Schnee blieben nur die Fußabdrücke und eine leere Transportbox zurück.

Für etwaige Fragen wenden Sie sich bitte an DI Volkhard Maier (+43 664 8834 2364, volkhard.maier@kalkalpen.at)

DI Volkhard Maier e.h.

Nationalpark Direktor

https://www.kalkalpen.at/de/Natur Forschung/Luchse in den OOe Kalkalpen

Fotos:

HER 3594 (c) Herfried Marek.JPG

Luchs Norik bei der Auswilderung durch Ranger Hermann Jansesberger (links) und Nationalparkdirektor Volkhard Maier (rechts)

Fotograf: Herfried Marek

Volkhard_Maier_9_(c)_TVB_Pyhrn-PrielKohlmayr.jpg Nationalparkdirektor DI Volkhard Maier Fotograf: TVB / Pyhrn-PrielKohlmayr

_AM_2194_NPZ_Fuxjaeger_Christian.jpg Luchs Experte DI Christian Fuxjäger Fotograf: Nationalpark Kalkalpen / A. Mayr

Fotocredits

Die Fotos dürfen für Artikel in direktem Zusammenhang mit Nationalpark Kalkalpen unter Angabe des Fotografen unentgelich abgedruckt werden.